

Zusammenfassung der Namensfindung der künftigen Pfarrei, die am 01. Januar 2028 aus dem Pastoralraum Groß-Gerau Mitte entstehen wird

09. März – 04. Mai 2025

Alle Gemeindemitglieder aus den Pfarrgemeinden des Pastoralraums Groß-Gerau Mitte, ab dem vollendeten 16. Lebensjahr, waren eingeladen, aktiv an der Namensfindung mitzuwirken, indem sie ihre Namenvorschläge einreichen. Ergebnis: 116 Namenvorschläge, mit 76 unterschiedlichen Namen.

24. Juni 2025

Auf Grundlage der eingereichten Namen, erstellt die Steuerungsgruppe eine Liste mit den folgenden zehn Namen:

- Martin von Tour
- Johannes Paul II.
- Antonius von Padua
- Madeleine Delbrél
- Klara von Assisi
- Franz von Assisi
- Maria, Königin des Friedens
- Don Bosco
- Allerheiligen
- Mutter Teresa

07. Juli 2025

In der Sitzung des Teams Öffentlichkeitsarbeit wird die oben aufgeführte Reihenfolge der Namen ausgelost. Sie ist identisch mit der Reihenfolge auf den Stimmzetteln für die folgende Abstimmung in den Gemeinden.

07. – 21. September 2025

Alle Mitglieder der Pfarrgemeinden des Pastoralraums, ab dem vollendeten 16. Lebensjahr, sind eingeladen, sich an der Abstimmung zur Namensfindung zu beteiligen. Aus den insgesamt zehn vorgeschlagenen Namen kann jedes Gemeindemitglied bis zu zwei Favoriten auswählen.

Dabei entspricht die Reihenfolge der Namen auf den Stimmzetteln, der oben aufgeführten, ausgelosten Reihenfolge. Das Ziel dieses Wahlverfahrens ist es, drei Namen zu ermitteln. Aus den drei Erstplatzierten sollen die stimmberechtigten Mitglieder der Pastoralraumkonferenz am 29. Oktober 2025 **einen Namen** auswählen.

Ergebnis der Auswertung vom 02. Oktober 2025

Platz	Namensvorschlag	Stimmen
1.	Mutter Teresa	183
2.	Maria, Königin des Friedens	177
3.	Johannes Paul II	162
4.	Franz von Assisi	148
5.	Don Bosco	131
6.	Antonius von Padua	118
7.	Allerheiligen	73
8.	Klara von Assisi	73
9.	Martin von Tours	58
10.	Madeleine Delbrél	36

Hinweis:

Bereits zu Beginn des Prozesses zur Namensfindung wurde durch die Steuerungsgruppe des Pastoralraums festgelegt, dass am Ende nur **ein Name** stehen soll, der der Bistumsleitung mit der Bitte um Bestätigung vorgelegt wird.

Statistik zur Abstimmung in den Gemeinden

Abgegebene Stimmzettel	660	
Ungültige Stimmzettel	24	
Gültige Stimmzettel	636	
Ungültige Stimmzettel (Online)	13	
Ungültige Stimmzettel (Manuell)	11	
Online-Stimmzettel (gültig)	172	27%
Manuelle Stimmabgabe (gültig)	464	73%
Stimmzettel mit 1 Stimme (gültig)	113	18%
Stimmzettel mit 2 Stimmen (gültig)	523	82%
Wählerinnen (gültig)	385	61%
Wähler (gültig)	251	39%

22. Oktober 2025

Auf der Pastoralraumkonferenz werden die am 29. Oktober 2025 zur Abstimmung stehenden Namensvorschläge für die künftige Pfarrei mit dem regionalen Zusatz Gerauer Land vorgestellt:

Heilige Teresa von Kalkutta - Gerauer Land

oder

Heilige Maria, Königin des Friedens -Gerauer Land

oder

Heiliger Johannes Paul II. - Gerauer Land

Es erfolgt keine Abstimmung, da diese PRK nur als Informationsveranstaltung, auch für den Gebäudeprozess, vorgesehen war.

29. Oktober 2025

Auf der Pastoralraumkonferenz wird die Wahl des Namens für die zukünftige Pfarrei durchgeführt. Voraussetzung für die Durchführung der Wahl ist, dass mindestens zwei Drittel der stimmberechtigten Mitglieder der Pastoralraumkonferenz (PRK), d.h. 32 von 48 Stimmberchtigten, anwesend sind. Zu Beginn der Sitzung wurde festgestellt, dass mit 43 Stimmberchtigten, die PRK beschlussfähig ist. Für die erfolgreiche Wahl eines Namens ist die absolute Mehrheit der abgegebenen Stimmen erforderlich. Dies bedeutet, dass mehr als die Hälfte der gültigen Stimmen, also mindestens 50 % plus eine Stimme (23 Stimmen), auf einen Namensvorschlag entfallen müssen.

Ergebnis 1. Wahlgang

Abgegebene Stimmen	43
Gültige Stimmen	42
Ungültige Stimmen	1
Heilige Teresa von Kalkutta – Gerauer Land	19
Heilige Maria, Königin des Friedens – Gerauer Land	14
Heiliger Johannes Paul II. – Gerauer Land	9

Da keiner der Namensvorschläge die absolute Mehrheit von 22 Stimmen erreicht, scheidet der Vorschlag mit den wenigsten Stimmen – „Heiliger Johannes Paul II. – Gerauer Land“, wie im vorher bekanntgegebenen Wahlverfahren mitgeteilt, aus. Im Anschluss wird eine Stichwahl zwischen den beiden verbliebenen Namensvorschlägen „Heilige Teresa von Kalkutta“ und „Heilige Maria, Königin des Friedens“ durchgeführt.

Ergebnis 2. Wahlgang

Abgegebene Stimmen	43
Gültige Stimmen	43
Ungültige Stimmen	0
Heilige Teresa von Kalkutta – Gerauer Land	25
Heilige Maria, Königin des Friedens – Gerauer Land	18

In der durchgeföhrten Stichwahl kann der Namensvorschlag „Heilige Teresa von Kalkutta – Gerauer Land“ die absolute Mehrheit der abgegebenen Stimmen auf sich vereinen. Von insgesamt 43 abgegebenen und gültigen Stimmen entfallen 25 auf diesen Vorschlag, was einem Anteil von rund 57 % entspricht.

Die Mitglieder der Pastoralraumkonferenz im Pastoralraum Groß-Gerau Mitten haben somit mehrheitlich entschieden, dass die künftige Pfarrei, deren Gründung für den 01. Januar 2028 vorgesehen ist, den Namen „Heilige Teresa von Kalkutta – Gerauer Land“ tragen soll.

November 2025

Das Ergebnis der Abstimmung wird der Bistumsleitung mit der Bitte um Bestätigung vorgelegt.

02. Dezember 2025

Die Steuerungsgruppe für den Pastoralen Weg im Bistum Mainz, unter dem Vorsitz von Bischof Peter Kohlgraf, berät über das Abstimmungsergebnis der Pastoralraumkonferenz und bestätigt die Namenswahl.

10. Dezember 2025

Die Leiterin der Koordinationsstelle Pastoraler Weg, Frau Hildegard Kewes, informiert die Pastoralraumleitung über das Ergebnis der Beratung der Steuerungsgruppe des Bistums und bestätigt den Namen der künftigen Pfarrei.

13. und 14. Dezember 2025

Offizielle Bekanntgabe des Namens „**Heilige Teresa von Kalkutta, Gerauer Land**“ im Newsletter, auf der Homepage und in den Gottesdiensten.

01. Januar 2028

Aus dem Pastoralraum Groß-Gerau Mitte wird die Pfarrei „**Heilige Teresa von Kalkutta, Gerauer Land**“.